
B 体彩故事 2020年11月30日 星期一

本版编辑 李小晨2

下了近一星期的雨终于停了， 久违的太阳又出现

在申城上空，新冠肺炎疫情也持续稳定向好。 虹口区青

云路271号体彩10615网点在“95后”店主张传生的打理

下蒸蒸日上，是远近闻名的网红体彩店。

开体彩店，让水果生意更红火
虹口区青云路271号体彩10615网点———

本版图文 本报记者 张立

为幸福生活加油打拼
坐落在青云路芷江中路口的体彩

10615网点有十多年历史，是全上海第
一批开业的体彩店之一。今年23岁的
张传生十多岁就跟着父母从江苏徐州
来上海了，至今已经9年多了，周边的
居民都对这家人特别熟悉。原本他和
哥哥张赛赛以及父母一起经营一家水
果店，生意做得风风火火。三年前，他
们得知自家水果店旁的体彩店想要转
让，就想着何不尝试一下呢？
“我们水果店旁边门面是全上海

最早开业的一批体彩店之一，前店主
更是沪上知名体彩分析师，积累了一
批资深购彩者。而且这家店之前中出
过好多次百万和千万级别的超级大
奖，喜报和中奖横幅时常更新。”张传
生介绍前店主之所以要转让，是因为
其手上其他生意忙不过来，无法兼顾
体彩店长时间无休息的日常经营，才
忍痛割爱。这么好的机会，他们一家人
自然不会错过。
2017年国庆节当天，张家人接手

的新店开业大吉，并且立马上了轨道。
“现在大家都知道我们家既开水果店
又开体彩店，不少购彩者买好彩票也
顺便买点水果，两边的生意都照顾到
了。”张传生和哥哥每天九点就开门营
业，比市体彩中心规定的时间早了一

个小时。他们相信只要通过努力，就一
定能成功。“我们兄弟同心，其利断金，
这两年销量稳中有升。就像习主席说
的，‘撸起袖子加油干’，我们年轻人只
要肯努力就一定能过上好日子。”
上半年趁着新冠疫情期间只有传

统彩售卖，张家人还把店铺来了个大
翻新，以全新的面貌开始新一阶段的
体彩销售。“我们在4月下旬进行了装
修改造，5月中旬刚弄好发现竞彩又有
比赛了，时间掐得真不错。”

值得一提的是，这个月，10615网
点还申请成为申城首批爱心驿站，为
快递员、环卫工人还有外卖员提供爱
心帮助。小张谦虚地表示，店里面积够
大，能尽自己所能为社会做些公益是
内心特别向往的。“我希望能尽自己的
力量给服务性行业的人群提供一个遮
风挡雨的地方。店里有微波炉可以在
中午帮助他们给饭菜加热。还有医药
箱，里面有一些应急的医疗用品，方便
他们有需要时免费使用。我店里还有
一台冰箱，到了夏天他们可以将饭菜
提前放在这里以防变质。就像体彩宣
传语说的，‘你未必光芒万丈，但始终
温暖有关。’我希望能给大家带去点滴
温暖，践行‘公益体彩乐善人生’的理
念。”

“老法师”坐镇，提高自己专业修养
青云路很短很窄，是条小马路，但

周边新老小区特别多，各个年龄层次
的购彩者都不少。这家累计经营了十
多年的老店积累了不少资深购彩者，
都是体彩界的“老法师”，他们都习惯
到10615网点购彩，投注金额亦是不
少，中奖率当然也挺高。
“来我们店里的老顾客真的挺多

的，不少是之前的积累。这几年，我自
己也开发了一些新的购彩群体，结识
了不少新朋友，让更多人感受到了体
彩的魅力。”张传生把不少以前常光顾
水果店的客人发展为购彩者，和他们
普及公益体彩的概念，一举多得。碰到
有热门的赛事时，店里的新老购彩者
群策群力，各展所长，均有斩获。
不过，张家人也没有一味追求高销

量。每当看到有购彩者非理智购彩时，
他们都会第一时间耐心劝解。“我们都
知道体彩是公益性质的，理性购彩是公
益的根本。我们开店的和购彩者其实是
一个利益共同体，如果今天看到他们有
足够的资金想要买很多就顺水推舟让
他们大额购彩，但很容易很快失去他

们。我觉得只有让购彩者量力而行，不
盲目投入，那样才能细水长流。”
每当看到购彩者一直投注无法中

奖的情况下，他们会动之以情，晓之以
理，帮其分析单子的问题，看看是因为
什么原因导致的失败。“我有时候看到
人家的单子出的问题比较大会主动和
他分析，告诉他不容易中的原因。如果
只是运气问题，我则会鼓励购彩者继
续投注，因为一些良机往往是在一个
人动摇的时候才会出现，之前我看到
由于信心不足而与大奖失之交臂的例
子实在是太多了。彩票这个东西运气
是很难说的，也是最关键的。很多东西
贵在一个坚持，传统的数字彩有很多
中大奖的人也是一个号码跟了好几年
之后才中的。”张传生研究发现，守着
热门的号码然后再加上随机的号码一
起打单成功的概率是更高的。“一些热
门的号码是常开常有，守号的朋友可
以固定一些热门数字，然后再随机加
自己的爱好数字，那样好运的概率就
更高了。”
为了配合欧美足彩比赛开赛晚的

情况，小张兄弟俩总要等到次日凌晨
才关门。他俩每周都会做好工作时间
表，会有一人等到晚上最后一场球赛
结束、给购彩者兑完奖才去休息。到了
第二天早上，店铺依然会准时开张。
“既然体彩中心规定了开关门的时间，
我们当然也必须做到。从事体彩工作
其实和普通上下班一样，守时是最基
本。要想做得更好些，加班也是很正常
的。我希望大家在想要购彩的时候发
现我们店总是开着的。”张传生直言开
体彩店是服务行业，为他人提供便利
是他们的职责所在。“虽然我自己有时
也会抱怨这个工作花费时间太多，不
能像其他年轻人那样出去玩。但一分
耕耘一分收获，体彩店就是我的事业，
现在的努力付出是之后幸福生活的奠
基石。”
从水果店小开到体彩店主，张家

兄弟俩努力学习各类体彩知识，如今
已然是业界翘楚。在上个月举行的全
市体彩销售员技能大赛中，张传生代
表虹口区参赛，获得了个人第二、团体
第一的好成绩。

足彩串关稳中博冷，三串四推荐有心得
十多年来，店里销量最好的非足

彩莫属。已是体彩专家级别的张传生
除了对各大联赛的各支球队的球员、
教练信息了如指掌外，对盘口的分析
也非常独到。他觉得足彩买串关的关
键是稳中博冷，就是一张单子上有冷
门赛果也有赔率很低的强弱明显对
阵，那样中奖金额会比一味求稳来得
高，中奖概率则比只求爆冷的比赛高
很多。
“从事体彩行业三年多了，我看

得多了、打票打得多了自然就摸出

了其中的道道。”张传生认为无论购
彩者水平多高，想要中奖概率高，就
必须串得少加相对求稳。“很多高手
都喜欢买任9、14场或串好多场赛
事，但那样中奖的概率肯定低。我觉
得选择两三场有感觉的比赛打单子
就最容易中奖。而研究盘口比球队
情况更重要，一味追求高收益的爆
冷赛事肯定是中奖概率极低的。一
般选两场赔率在1.5以下的比赛，那
是非常稳的稳胆，爆冷几率很小，变
数不会超过20%。然后再双选一场

有些冷门的比赛，使一张单子的奖
金额高些，然后就不同购彩者的购
买力选择相应的倍数。这种三串四
容许错两个结果（其中一个双选），
还能收回本金。”
诚信经营加上热情服务，双商在

线的兄弟俩吸引了愈来愈多的购彩者
光顾青云路271号。闲暇时，他们会和
购彩者普及公益体彩的理念，告诉他
们每张体彩单子上都会标明为体彩公
益金捐献了多少金额。这次新冠肺炎
疫情，体彩更是出钱出力，冲在抗疫第

一线，为社会做出了杰出的贡献。通过
他们的传播，越来越多的购彩者知道
自己就算不中奖，也献了一份爱心，满
满正能量。“每张体彩单上都会显示会
体彩公益金捐献了多少金额，能从事
这么一份有意义的工作，我觉得特别
自豪。”
不久的将来，张家人期待新冠肺

炎疫情早日彻底结束，国内外体育赛
事蓬勃发展，更多人加入到体育大家
庭，感受运动带来的激情与魅力。“就
像钟南山院士说的，最好的药是自身
的免疫力，多参加体育运动身体自然
棒。让我们一起动起来，做好个人基础
防护，用自身能量打败病毒，让生活更
美好。”


